



ACTA NO. 92

Sesión Cabildo Abierto de Educación celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Tomalá, Lempira a los 06 días del mes de Marzo de 2017 siendo las 9:00 pm presidida por la Señora Alcaldesa Municipal Licda. Esperanza López Cartagena con presencia de los señores Regidores: Francisco Ramírez López, Francisco Ramos Rodríguez y Ovidio Sánchez Murcia, Maestros del Municipio y de las diferentes municipios, CODECOS y Alcaldes Auxiliares de las diferentes comunidades, Representación de las diferentes instituciones, Maestros, Directores Municipales de Educación del Departamento, Licda. Ofelia Tejada representación de la Dirección Departamental, Sociedad Civil, Comisionado Municipal y Comisionado de Transparencia, personal técnico y administrativo y la secretaria municipal que da fe. La sesión se desarrolló de la siguiente manera:

1. Bienvenida y comprobación de quórum
 2. Invocación a Dios
 3. Entonación del Himno Nacional
 4. Lectura y discusión de la agenda
 5. Lectura del Acta Anterior
 6. Pase de Lista de Alcaldes Auxiliares, CODECOS
 7. Presentación Dirección Municipal de Educación
 8. Presentación Dirección Departamental
 9. Presentación Alcaldesa Municipal
 10. Entrega de Kit Escolares
 11. Acuerdos y Compromiso
 12. Cierre
- 1.** La Señora Alcaldesa Municipal da la bienvenida, comprueba el quórum y da por abierta la sesión. **2.** Se procede a la invocación a Dios. **3** Se procede a la entonación del Himno Nacional **4.** Se procede a la lectura y discusión de agenda **5.** Se procede a lectura del acta anterior **6.** Se procede al pase de lista de Alcaldes Auxiliares, CODECOS **7.** Se procede a la presentación de la Prof. Gregoria Perdomo Directora Municipal de Educación, la cual expone ante la asamblea de los alumnos que se han desertado y reprobado la cual hace un comparativo entre los años y explica que ha venido



disminuyendo, además presenta evidencias de los proyectos productivos en los centros básicos en los cuales están involucrados, padres de familias, maestros, alumnos además la Municipalidad como CESAL que los apoyan económicamente para la elaboración. Además, en este año sean entregado sillas, pizarras, material. 8. Se procede a la presentación de la Lic. Ofelia Tejada Representante de la Dirección departamental de educación, la cual en primer lugar agradece a la Alcaldesa Municipal por todo el apoyo que le ha brindado a la educación, por ser una excelente gestora, ya que he sido testigo de las giras que ha hecho la Alcaldesa hasta que ha logrado la aprobación de los proyectos que se tienen hasta el momento, explica cómo se interviene una red y dice que en el momento se está con la red de San Cristóbal y si todo sale bien se intervendría otra red , además comenta que los CONDE, deben de ser funcionales. 9. Se procede a la Presentación de la Señora Alcaldesa Municipal la cual en primer lugar pasa a premiar los mejores maestros del año 2016, procede a presentar la inversión que se ha hecho en educación desde el año 2014 hasta la actualidad, además da a conocer los proyectos en infraestructura que se han ejecutado, están en ejecución y los aprobados, además mobiliario y equipo que se les ha entregado a los centros educativos, becas, entrega de uniformes, entrega de zapatos, bono vida mejor, además comenta que se está haciendo una gran inversión en el pago a las Inglesas y que les gustaría saber si los niños están aprendiendo. El Profesor José Antonio Aguilar comenta que es una gran inversión y que es positiva para que los niños puedan aprender inglés, pero para medir el aprendizaje se puede elaborar un instrumento. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que esta consiente que con una clase los niños no van a aprender inglés, pero sí que sepan más o menos. El Ing. Carlos comenta que los maestros deben de apropiarse de la clase de Ingles para que los niños puedan tener más conocimiento. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que sería extraordinario que los alumnos salgan con una visión de emprendedurismo **ACUERDO:** La Honorable Corporación Municipal acuerda por unanimidad realizar una reunión el día 08 de marzo a las 8:00 de la mañana en el salón municipal para tratar el Tema de las Inglesas. La Profesora Fanny Deras propone que las inglesas den la clase de inglés en las comunidades más cercanas para sacarles un mejor provecho, ya que en el ITC no se les saca provecho y además ahí se le paga a un maestro para quede la clase. El Profesor Edgardo Valerio comenta que ningún docente del ITC sabe Ingles, por esa razón se había llegado a acuerdo que las inglesas dieran las clases en el Colegio. La Profesora Miriam Martínez comenta que la Secretaria de Educación contrata docentes a los cuarenta años, y a esa edad no se va a aprender un segundo



Municipalidad de Tomalá, Lempira
Honduras C. H.



idioma, además que la escuela no se cuenta con un libro ni mucho menos con un guía de inglés. Además, solicita a la Honorable Corporación Municipal las pruebas formativas ya que se necesitan en gran manera. La Señora Alcaldesa Municipal les proponen que realicen una propuesta y se la presenten a la Honorable Corporación Municipal, COMPROMISO la Profesora Gregoria Angélica Perdomo Directora Municipal de Educación presentar un informe a la Honorable Corporación Municipal sobre las pizarras tecnológicas que se compraron. La Señora Alcaldesa Municipal socializa la merienda escolar y comenta que se tomara como modelo cinco escuelas, donde se comprara lo necesario en la comunidad para dar la merienda escolar. Don Ovidio Sánchez comenta que los maestros hacen un gran trabajo para que funcione un centro educativo y los motiva además propone que el día viernes sea una sola jornada. La Profesora Rosa Gómez comenta que si habrá posibilidad de realizar una sola jornada por los alumnos que viajan de otras comunidades **9.1** La Licenciada Ofelia comenta que con el tema de doble jornada ya es un acuerdo ministerial. Y con respecto a los libros que hacen falta en los centros educativos, ya se están gestionando es por esa razón que se les pidió matrícula para dotar los centros de libros **9.2** El Ing. Carlos Navarro comenta que viene para los Centros Educativos el Proyecto REPASE. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que ella no se había enterado del proyecto REPASE **9.3** El Profesor Edgardo Valerio comenta que el día de ayer no hubo energía eléctrica por el motivo que hubo un incendio y quemó unos postes de energía. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que ya que el Instituto cuenta con una carrera Forestal deberían de impartir charlas prevención de incendios forestales que deben de unirse con el Gobierno Local que ya no continúen trabajando de manera aislada para que se puedan tener resultados positivos. Además, agradece a la Asamblea por su asistencia y les dice que hay un almuerzo para cada uno de ellos **10**. Se procede a entrega de kit Escolares a los Centros básicos del municipio. **11**. No habiendo más de que tratar, siendo la 1:35 pm, se cierra la sesión y se firma para constancia.

Xenia Yamileth Mejía Andrade

Secretaria Municipal



**COPIA FIEL DE
SU ORIGINAL**